







Dari lima tipe model pembelajaran kooperatif tersebut, tipe jigsaw merupakan tipe yang menarik untuk diterapkan dalam pembelajaran. Pada model pembelajaran kooperatif tipe jigsaw ini, setiap anggota kelompok (siswa) akan diberi tanggung jawab untuk mempelajari bagian materi tertentu. Dari sini diharapkan agar siswa dapat mengkonstruksi pengetahuannya sendiri.

Penggunaan pembelajaran kooperatif tipe jigsaw ini diharapkan dapat mengaktifkan siswa dalam pembelajaran. Selain itu, penghargaan yang diberikan kepada kelompok akan dapat memunculkan rasa tanggung jawab pada tiap anggota kelompok untuk memajukan kelompoknya sehingga bisa bersaing dengan kelompok lain. Kondisi ini diharapkan dapat menjadi tantangan tersendiri bagi siswa sehingga dalam proses pembelajaran siswa akan berusaha semaksimal mungkin untuk dapat memahami pelajaran atau permasalahan yang diajukan guru.

Selain itu permasalahan lain yang dihadapi guru sebagai pendidik dalam pembelajaran matematika adalah rendahnya motivasi siswa dalam belajar. Hal ini bisa diketahui dari penuturan wali kelas kelas VIII MTs Al-Falah Al-Islami Sampang yang akan dijadikan tempat penelitian. Menurut beliau, beberapa siswa sering kali tidak mengerjakan pekerjaan rumah. Nilai matematika yang diperoleh siswa ketika ujian juga masih belum memuaskan. Selain itu, frekuensi kehadiran siswa dinilai sangat kurang ketika ada tambahan pelajaran berlangsung. Hal ini menunjukkan bahwa motivasi yang dimiliki siswa masih cukup rendah.

Motivasi diartikan sebagai dorongan dasar yang menggerakkan seseorang bertingkah laku. Motivasi sangat dibutuhkan dalam proses pembelajaran, karena motivasi dapat membangkitkan minat siswa untuk belajar. Siswa yang tidak mempunyai motivasi belajar akan sulit untuk belajar. Motivasi tidak hanya dibutuhkan pada awal pembelajaran, tetapi pada keseluruhan proses pembelajaran. Tugas guru dalam mengatasi hal tersebut adalah bagaimana cara membangkitkan motivasi belajar siswa. Motivasi yang dimaksud adalah motivasi ekstrinsik yaitu motivasi yang datang dari luar individu. Dengan dibangkitkannya motivasi ekstrinsik ini diharapkan dapat membangkitkan motivasi intrinsik siswa. Oleh karena itu diperlukan suatu strategi motivasi yang dapat diterapkan dalam pembelajaran. Salah satu strategi motivasi yang bisa digunakan adalah strategi ARIAS.

Strategi ARIAS merupakan strategi pembelajaran yang di dalamnya terdapat lima komponen yaitu *assurance* (percaya diri), *relevance* (berkaitan dengan kehidupan nyata), *interest* (membangkitkan minat siswa), *assessment* (penilaian), dan *satisfaction* (kepuasan/bangga). Melalui komponen *assurance* diharapkan dapat menimbulkan rasa percaya diri pada siswa. Percaya untuk bisa meraih keberhasilan dalam belajar, percaya bahwa keberhasilan itu bisa diraih oleh siapa saja. Keberkaitan materi pelajaran dengan kehidupan sehari-hari siswa dapat menarik minat siswa untuk belajar karena siswa akan merasa bahwa materi pelajaran tersebut akan bermanfaat dimasa depan. Begitu juga *assessment* dan *satisfaction* akan menguatkan motivasi belajar siswa. Siswa yang berhasil dalam

menyelesaikan tugasnya akan merasa puas dan akan tertantang untuk menghadapi tugas-tugas selanjutnya. Oleh karena itu, strategi ini tidak hanya dapat membangkitkan motivasi siswa tetapi juga menjaga agar motivasi tersebut tetap ada pada siswa selama proses pembelajaran berlangsung.

Pembelajaran kooperatif tipe jigsaw dengan strategi ARIAS sangat cocok bila diterapkan dalam kegiatan pembelajaran, karena dengan menggunakan model pembelajaran kooperatif tipe jigsaw kegiatan pembelajaran berpusat pada siswa sehingga siswa berperan secara aktif, dan melalui strategi ARIAS dapat membangkitkan motivasi siswa untuk belajar sehingga meningkatkan hasil belajar siswa. Selain itu model pembelajaran kooperatif tipe jigsaw dengan strategi ARIAS dapat menyadarkan pada dua sisi yang sama pentingnya, yaitu sisi kegiatan dan hasil belajar. Proses belajar diarahkan untuk meningkatkan keaktifan, kerja sama, dan tanggung jawab dalam kelompok, sedangkan sisi hasil belajar diarahkan untuk mengkonstruksi pengetahuan dan penguasaan materi pelajaran.

Sistem persamaan linier dua variabel merupakan salah satu materi pelajaran matematika yang diajarkan di kelas VIII. Pokok bahasan ini dipilih karena memiliki terapan yang sering dijumpai siswa dalam kehidupan sehari-hari. Selain itu, dalam menyelesaikan sistem persamaan linier dua variabel terdapat beberapa metode yaitu, metode grafik, metode eliminasi, dan metode substitusi. Dan metode menyelesaikan sistem persamaan linier dua variabel tersebut dapat dipelajari dalam waktu bersamaan. Oleh karena itu, model











3. Strategi ARIAS adalah suatu strategi pembelajaran yang terdiri dari lima komponen yaitu *Assurance* (percaya diri) , *Relevance* (berkaitan dengan kehidupan nyata), *Interest* (membangkitkan minat siswa), *Assesment* (penilaian), dan *Satisfaction* (kepuasan/bangga).
4. Proses pengembangan model pembelajaran adalah suatu proses untuk mengembangkan model pembelajaran yang menghasilkan perangkat pembelajaran yang baik berdasarkan teori pengembangan yang telah ada. Proses pengembangan perangkat pembelajaran ini mengacu pada model pengembangan perangkat menurut Thiagarajan, Semmel, dan Semmel 4-D yang dimodifikasi sehingga menjadi 3-D, yang terdiri dari tiga tahap yaitu: tahap pendefinisian (*define*), perancangan (*design*), dan pengembangan (*develop*).
5. Hasil pengembangan model pembelajaran berupa perangkat pembelajaran yang sudah memenuhi kriteria valid, praktis dan efektif.
6. Perangkat pembelajaran dikatakan valid, jika memenuhi validitas isi, dan validitas konstruk yang ditentukan oleh para ahli.
7. Perangkat pembelajaran dikatakan praktis jika ahli menyatakan perangkat pembelajaran tersebut dapat digunakan dengan sedikit atau tanpa revisi dan perangkat pembelajaran dapat diterapkan / dilaksanakan dengan mudah dalam pembelajaran di kelas.
8. Efektif adalah seberapa besar pembelajaran dengan menggunakan perangkat yang dikembangkan mencapai indikator-indikator efektivitas pembelajaran.

